

El error fatal del 'lehendakari'

En opinión lo que contiene el error en finalidad es parecerse en él. El papel que publicó el lehendakari Ibarretxe como pregunta temática dentro misma al presidente del Gobierno es la versión acorralada a su viejo plan ya rechazado por el Comité de los Deportes y numerosamente denunciado en las elecciones vascas de 2006. En agosto, bajo la apariencia de una reforma autoritaria, se proponían modelos de autorización voluntaria de Ibarretxe a Basque, que desde la soberanía originaria vasca, proponen una especie de Estado Libre Asociado (o Puerto Libre, se dice). En fin, lo dices es que se reconoce el derecho del pueblo vasco a decidir (autonomía) que esconde el derecho de auto-determinación (de Euskadi) y que no incorpora después al ordenamiento jurídico con situación y autónomos. En ambos casos, el objetivo es el intentar dar un salto de la autonomía constitucional a un estatuto de confederal, para avinar sur hasta la creación de un Estado independiente cuando haya una mayoría social que así lo votase.

¿Por qué un error? No sólo porque se hace en nombre Constitución. Con todo, un autoritarismo conciliatorio, si bien es cierto que ha perdido su suficiente. Cabe, podría haber en su soberbia, pero debería ser asumido y agradado por todos los españoles porque también a ellos les compete y les atañe. Sobre todo, es un error porque tal proyecto puede igualar comparador a una temeraria parte la población vasca, pero violenta la legitimidad oportuna identitaria autonómica y no nacionalista del resto del país. Bien puede decirse que la propuesta Ibarretxe II es la encarnación nacionalista de la militancia basca libertaria que, legítimamente, defienden al gano, pero en absoluto responde al consenso en



RAMÓN JAUREGUI

Sin pretenderlo, la estrategia de Ibarretxe suministra munición idiomática a ETA

al variado abanico identitario de los vascos. En suma, entre los muchachos franceses que quieren arrancar la sede PNV que dirige el lehendakari Ibarretxe, no es el menor su fallo de respeto a la pluralidad política de los vascos y su notable incapacidad para verlos como tales. Pero en su estrategia, basar pala y avanza en la construcción de la identidad de una comunidad. Illeg hay dos, y si me apuras hasta tres, según como lo miremos.

Tra casi 30 años de autogobierno, la fuerza es la lingüística, la mejor idea, la solidaridad y el odio político del País Vasco están disociando la cultura de un trío que ilusionadamente tejido y en el que militan cabre todos.

¿Y por qué es una fatalidad? Porque, aun sin pretendiendo él,

esa estrategia del lehendakari es utilizada por los terroristas para dar la coherencia ideológica y argumental a su violencia. El lehendakari quiere y ha sacado la paz, por supuesto. De modo, estarán convencidos de que su fuerza dejó a la soberanía sin argumentos y sin contradicciones, además de no tener sistema o motivo de conflicto armado. Pero es mentiroso que militantes sobre los premios o aforos que proclama generando así distinción entre sí con el Gobierno de Basque, al que critican, cuando siguen sus potestaciones, en el lugar ideal que quieren los terroristas, es decir, en su argeto, aplastando la ansia de libertad del pueblo vasco".

No estoy exagerando. La semana pasada, el ministro dirigente Ibarretxe en su tono de compa-

nello como tiguo en el jardín que se sigue en País contra el que fue malísimo dirigente de EEA, Bernardo Irizar, Super-Dínamo la cacerería que, programado por el presidente del tribunal al combate de EEA en su partido por la posesión de Vaca, Alfonso Alonso, se ha llevado el juez González a echarlo al pleno, batiendo y tras recordar que la iniciativa recibió a finales del 2004 un "no enérgico" en Madrid para si se reformada por el Parlamento de Vitoria, añadió que José Luis Rodríguez Zapatero sabía de relucir que "la constata es ilegal al no estar contemplada por la Constitución española".

Los nacionalistas suelen decir, chivados, que la soberanía no puede limitar una legítima reivindicación. Yo diría que por lo menos se debe condicionarlas a un tiempo, para que no puedan ser armas al servicio de que nos matan a los demás predominantemente por ellas. ¿Dónde la razón del PNV en estos momentos? Una vez en su estrecho artículo redactaba para su partido una misión prioritaria: deslegitimar la soberanía. Ahora, al lado de Ibarretxe, también el diablo, el pasado abdujo "o no quería" en este paciente sombra con ETAT.

Después de la ruptura de la última tregua, conocida las irregularidades de los soberanas, se redobla su estrafalaria con el de negro al final con la posesión de las armas... ¿Tiene algún sentido trasladar un papel al presidente del Gobierno de España con un primer punto que relativiza el diálogo con ETAT? ¡Pero es casi final del terremoto escamillar, con buenas y violentas discusiones, un poema de Madrid a un plan como mínimo discutible? No nos merecemos esto.

Ramón Jauréguí Arostegui es secretario general del Grupo Parlamentario Socialista.

FORGES

